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Protokoll 
über die Sitzung der Kundeninformation Verkehr (KKV)  

 
 

Zeit und Ort Mittwoch, 1. Juni 2017, 09.15 Uhr 
ch-direct, Dählhölzliweg 12, 3000 Bern 6,  
Sitzungszimmer Jungfrau 

Mitglieder 

mit Stimmrecht 
Ulrich Reinert, RBS 
Jean-Marie Cotting, PAG  
François Longchamp, TL 
Markus Dössegger, BLS 
Jürg Lehmann, STI 
Jean-Christophe Thieke, Thurbo 
Philipp Suter, VBSG 
Jürg Lüthi, JB 

Mitglieder 

ohne Stimmrecht 
Hanspeter Oprecht, BAV 
Claude Begert, ch-direct 
Regula Kunz, ch-direct 

Gäste Walter Hohl, SBB-I (bis ca. 10.20 Uhr) 
Tobias Wittmer, SBB-P 
Mathias Zollinger, SBB-P (bis 09.45 Uhr) 
 

Entschuldigt Isabelle Betschart Kühne, SBB-P 
Patrik Stieger, ZVV 

Nächste Sitzung 17.08.2017, ca. 09.00 Uhr, Oerlikon 

 
  

mailto:info@ch-direct.org


 2 / 13 
 

Inhaltsverzeichnis 

 

1 Begrüssung & Genehmigung des Protokolls vom 11.01.2017 .............................................. 3 

2 Personelles: ......................................................................................................................... 3 

3 Präsentation neue RBS – Anzeigelandschaft ....................................................................... 3 

4 Präsentation: Beschaffung neuer SBB-Perronanzeiger mit neuem Layout“ .......................... 4 

5 Pause .................................................................................................................................. 4 

6 V580 Werkstatt / Updates: ................................................................................................... 4 

7 Antrag neue permanente Arbeitsgruppe „Pflege V580“ ........................................................ 7 

8 Update aus dem Management Board SKI vom 17.05.2017 .................................................. 7 

9 Präsentation: überarbeitetes Pflichtenheft KKV .................................................................... 8 

10 Neugegründeter Förderverein «Barrierefreie Schweiz» ........................................................ 8 

11 OPDCH Update zu Datenlimiten und –bezug  (Präsentation an nächster KKV?) ................. 9 

12 Ersatztermin für PostAuto SmartShuttle neu in Bern ............................................................ 9 

13 Varia .................................................................................................................................... 9 

Themenspeicher............................................................................................................................ 10 

14 Pendenzenliste .................................................................................................................. 11 
 
  



 3 / 13 
 

1 Begrüssung & Genehmigung des Protokolls vom 11.01.2017 

Beschrieb 
Ueli Reinert begrüsst die Sitzungsteilnehmer und die heutigen Gäste Tobias Wittmer und Walter 
Hohl. Tobias Wittmer ist als Vertretung von Isabelle Betschart Kühne anwesend und Walter Hohl 
präsentiert die Beschaffung neuer SBB-Perronanzeiger mit neuem Layout. 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt und verdankt.  
 
Entscheid (einstimmig) 

Das Protokoll vom 11.01.2017 wird ohne Änderungen genehmigt. 

 
Beilagen 
Das Protokoll vom 11.01.2017 ist auf der KKV-Homepage aufgeschaltet.  

2 Personelles: 

Beschrieb 
Mathias Zollinger übernimmt neue Aufgaben innerhalb der SBB, aus diesem Grund tritt er aus der 
KKV zurück. Er wird von Ueli Reinert verabschiedet. Mathias bedankt sich für die gute Zusam-
menarbeit. 
 
Isabelle Betschart Kühne, welche ferienhalber abwesend ist, wird seine Nachfolgerin und bewirbt 
sich auch als Vizepräsidentin. An der nächsten Sitzung vom 17.08.2017 wird unter ihrer Anwesen-
heit darüber abgestimmt. Allfällige weitere interessierte Mitglieder sind gebeten, sich bis zu dieser 
Sitzung für eine allfällige Kandidatur zu entscheiden. 
 
Die KKV kann gemäss Ue510 Ziffer 3.4 wenn sinnvoll, noch weitere Mitglieder aufnehmen. Um die 
Stellung der Romandie zu stärken, schlägt die TPG Herrn Xavier Mugnier vor. Aufgrund der zahl-
reichen Schnittstellen der Kundeninformation zu SBB-Infrastruktur soll nach Meinung der KKV ein 
zusätzliches, vom StAD ordentlich zu wählendes Mitglied von SBB-I die Kommission ergänzen. 
Dieses soll die Schnittstellen SBB-I-intern wahrnehmen können. Walter Hohl wird sich eines Kan-
didaturvorschlages annehmen. 
 
Entscheid  

Xavier Mugnier (TPG) soll ein offizielles Bewerbungsschreiben einreichen. SBB-I klärt ab, wer in 
der KKV teilnehmen wird und sendet ebenfalls ein Bewerbungsschreiben. In der nächsten KKV-
Sitzung wird entschieden, welche Anträge dem StAD vorgelegt werden. 

 
Beilagen 
Der Lebenslauf von Isabelle Betschart Kühne ist auf der Homepage aufgeschaltet.  

3 Präsentation neue RBS – Anzeigelandschaft 

Beschrieb 
Ueli Reinert präsentiert die neue Anzeigelandschaft der RBS:  
Zurzeit sind an den Bahnhöfen verschiedenste Anzeiger in Betrieb, von modern bis antiquiert, wel-
che in den kommenden zwei Jahren ersetzt werden. Die neuen Anzeiger umfassen 42“- und 38“-
Monitore in hochauflösender TFT-Technik. Die Informationsinhalte basieren auf HTML5 was einer-
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seits den Einsatz sehr kostengünstiger Standardmonitore gestattet und anderseits auch künftige 
Anpassungen am Layout resp. den Inhalten vereinfacht. 
 
Als Besonderheit zu nennen ist schliesslich, dass die Anzeiger mit Text-2-Speech-Tastern ergänzt 
werden, welche jeweils bei den Perron-Hauptzugängen im Bereich des entsprechenden Aufmerk-
samkeitsfeldes platziert werden. 

4 Präsentation: Beschaffung neuer SBB-Perronanzeiger mit 
neuem Layout“ 

Beschrieb 
Walter Hohl präsentiert die Perronanzeiger mit neuem Layout der SBB. Diese sollen auf Monitor-
technik mit HTML5 basieren. Dabei sollen zwei gleichartige Monitore nebeneinander platziert wer-
den, wobei der linke Abfahrtszeit, Zugsprodukt und Endziel darstellt. Auf dem rechten Monitor wer-
den Zwischenziele oder die Zugskonfiguration wechselweise dargestellt. Diverse Detailfragen, wie 
gewisse Anforderungen (z. B. Perlschnur bei Flügelzügen) angezeigt werden, sind erst in Abklä-
rung. 
 
Beilagen 
Die Präsentation ist auf der KKV-Homepage aufgeschaltet.  

5 Pause  

6 V580 Werkstatt / Updates: 

6.1 Überführung D RTE 24100 FIScommun in V580 
 
Beschrieb 
Am 25.04.2017 hat eine Sitzung zum Thema Überführung der FIScommun in die V580 stattgefun-
den. Claude Begert und Martin Strobel (VöV) haben am 01.05.2017 zusammen die FIScommun 
durchgearbeitet und in verschiedene Bereiche gegliedert (siehe Dokument in den Sitzungsunterla-
gen). Violett markierte Stellen werden nun durch Hans Kaspar Schiesser aufbereitet, aktualisiert 
und Claude Begert geliefert, um sie in die V580 zu integrieren (Vernehmlassung). 
 
Weitere Informationen zur V580 

 Ab sofort ist der Zugang der Homepage V580 nicht mehr passwortgeschützt und frei zu-
gänglich. Der geschützte Bereich führte immer wieder zu Problemen bei Kantonen, Ge-
meinden sowie Behinderten-Institutionen etc. 

 Die Produkte werden nicht mehr im CMS der Homepage programmiert, sondern in PDF-
Form aufgeschaltet. Sie verfügen auf vielfachen Wunsch über ein Inhaltsverzeichnis mit 
Nummerierung und sind referenzierbar datiert. Die Ablösung dauert voraussichtlich bis En-
de 2017. 

 Die V580 soll in Zukunft gleich dargestellt werden wie die Tarife des Direkten Verkehrs. Die 
Änderungen werden in Zukunft im „blauen Blatt“ mit der neuen Version kommuniziert. 

 Die V580 heisst neu „V580 – FIScommun“, um die Integration zu unterstreichen. 
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Diskussion 
Die Ansichten der Darstellungsform der Produkte-PDF zwischen Ueli Reinert und Reto Steiner 
weichen voneinander ab. Aktuell läuft eine Terminfindung für ein Treffen, um diese Thematik zu 
klären.  
 
Entscheid (einstimmig) 

Claude Begert gibt Hans Kaspar Schiesser den Auftrag, die noch zu überführenden Abschnitte 
der FIScommun für die Integration in die V580 aufzubereiten.  

 
Beilagen 
Die FIScommun ist auf der KKV-Homepage aufgeschaltet 
 
 

6.2 Vernehmlassung "Harmonisierung Verkehrsmittel"  
 
Beschrieb 
Die Vernehmlassungsfrist ist am 30.04.2017 abgelaufen. Es trafen zahlreiche Rückmeldungen 
speziell seitens Kantone und kleinerer TU ein. Am 19.05.2017 fand ein Treffen der Arbeitsgruppe 
zum Besprechen der Befunde statt. Gemäss Arbeitsgruppenleiter Christian Heimlicher (VBZ) ka-
men keine grossen Änderungen mehr auf, lediglich das Thema Ersatzverkehr muss nochmals dis-
kutiert werden. Seitens MGB und RhB trafen keine ablehnenden Haltungen bezüglich Abschaffung 
von GEX und BEX als Zugkategorie ein. 
Aktuell werden die Themen Ersatzverkehr sowie Integration in NeTEx, bzw. TSI TAP per E-Mail in 
der Arbeitsgruppe geklärt und das Arbeitsdokument angepasst. Möglichst noch vor den Sommerfe-
rien wird Claude Begert den sich an der Vernehmlassung Beteiligten eine Rückmeldung zukom-
men lassen. 
Anschliessend steht das Dokument in einer nächsten KKV (anzustreben ist der 17.08.2017) bereit 
für die Inkraftsetzung und Integration in die V580. 
 
Entscheid  

Die KKV nimmt die Information zur Kenntnis.   

 
 

6.3 Arbeitsgruppe "Echtzeitdaten":  
 
Beschrieb 
Nach diversen, nicht sehr ergiebigen Sitzungen der Arbeitsgruppe Echtzeitdaten, wurde eine Ab-
stimmung zwischen KKV und KIT gefordert, welche zwischenzeitlich erfolgte. Resultat ist ein aktu-
alisierter und abgestimmter Auftragsbeschrieb, so wird die Arbeitsgruppe die Arbeit am 27.06.2017 
wieder aufnehmen. Die KKV hat dabei den Fokus Kundensicht, die KIT die technischen Belange 
einzubringen. 
 
Entscheid (einstimmig) 

 Die KKV regelt die Schnittstellen zur KIT und zum Management Board SKI (SBB Infra-
struktur), resp. „betrieblich“. Es findet ein regelmässiger Austausch statt. 

 Die KKV gibt den Arbeitsauftrag zur Weiterbearbeitung und Wiederaufnahme der Arbeiten 
in der Arbeitsgruppe gemäss dem formulierten Arbeitsauftrag frei. 

 
Beilagen 
Der Arbeitsauftrag Echtzeitdaten ist auf der KKV-Homepage aufgeschaltet 
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6.4 Arbeitsgruppe "Liniennetzpläne":  
 
Beschrieb: 
Philipp Sutter informiert zu der laufenden Vernehmlassung bis Mitte Juli 2017. Alle TU (ausge-
nommen Bergbahnen) wurden durch Claude Begert per E-Mail informiert. In der KTB wurde am 
29.05.2017 mittels Antrag ebenfalls informiert. 
 
Bis jetzt haben sich drei TU positiv zu der laufenden Vernehmlassung geäussert.  
 
Entscheid  

Die KKV nimmt die Information zur Kenntnis.   

 
Beilagen 
Die Richtlinien Liniennetzpläne sind auf der KKV-Homepage aufgeschaltet 

 
6.5 Arbeitsgruppe "Dynamische Anzeigesysteme an Haltestellen": 
 
Beschrieb: 
Claude Begert informiert über die zweite Überbearbeitung nach der Vernehmlassung. 
Die Befunde wurden ins Dokument integriert. Er schlägt vor, dass das Dokument so durch die KKV 
abgenommen wird. 
Ueli Reinert schlägt vor, dass die Arbeitsgruppe aber noch bestehen bleibt, um die absehbaren 
Neuerungen einzupflegen (z. B. bezüglich den neuen Perronanzeiger der SBB).  
 
Noch offene Punkte aus der Vernehmlassung: 

 Anywhere Produkte: werden in einem nächsten Review eingepflegt 

 Verspätung: soll nach Möglichkeit mit „ca.“ angezeigt werden. „+“ ist international verständ-
lich. 

 Neue Begrifflichkeiten: Claude Begert schlägt vor, diese durch eine neue Arbeitsgruppe zu 
bearbeiten 

 Ort der Anzeige der Verspätungsminuten: 
Abbildung 4: PostAuto Beispiel: wird nicht vorgeschrieben / Verspätung kann bei Zeit aber 
auch unter Hinweis angegeben werden 
Abbildung 6 & 7: wird nicht vorgeschrieben / Verspätung kann an verschiedenen Orten an-
gezeigt werden 

 Abbildung 9: wiederspricht der Aufzählung von Seite 6 / Text nicht in Grossbuchstaben / 
Text nicht Weiss auf Rot weil für die Sehbehinderten solch eine Anzeige kaum lesbar ist. 
Ein  Störungspiktogramm soll auf eine Störung aufmerksam machen, der Text muss jedoch 
wieder in normaler Schrift und Schwarz auf Weiss sein. Abbildung 9 auswechseln! 

 
Info: Laufschriften sind unter Einhaltung gewisser Bedingungen erlaubt.  
 
Entscheid  

Das Dokument wird von der KKV zur Inkraftsetzung freigegeben, nachdem die Abbildung 9 aktua-
lisiert ist und den Vorgaben entspricht.  

 
Beilagen 
Die Unterlagen sind auf der KKV-Homepage aufgeschaltet 

 



 7 / 13 
 

6.6 Arbeitsgruppe "Best Practice VAböV-Umsetzung" 
 
Beschrieb 
Jean-Marie Cotting informiert dass bereits zwei Workshops stattgefunden haben. Der 3. Workshop 
der Arbeitsgruppe findet am 08. Juni 2017 statt.  
 
Entscheid (einstimmig) 

Die KKV nimmt die Information zur Kenntnis.   

 
 

6.7 Arbeitsgruppe "Statische Anzeigesysteme an Haltestellen": 
 
Beschrieb 
Philipp Sutter informiert zur Nachbearbeitung nach der Vernehmlassung. 
Die Rückmeldungen vom BAV von 2016 sind nach wie vor zu klären. Das BAV verlangt u. a. be-
züglich QMS RPV einen Verweis auf das jeweilige Offertverfahren mit Jahresperioden. Jahreszah-
len gehören nach Ansicht der KKV jedoch nicht in das Dokument. 
Die Ausführungen und Empfehlungen zu Ankunftsfahrplänen sollen noch ergänzt werden. 
Philipp Sutter wird alle Punkte nochmal in die Arbeitsgruppe zur Diskussion geben und dem BAV 
danach eine Antwort geben.  
 
Entscheid  

Die KKV nimmt die Information zur Kenntnis.   

7 Antrag neue permanente Arbeitsgruppe „Pflege V580“ 

Beschrieb 
Claude Begert schlägt eine neue permanente Arbeitsgruppe zur Pflege der „V580 - FIScommun" 
vor. Diese permanente Arbeitsgruppe soll die bestehenden Teile aktualisieren bezüglich Wording 
und wäre auch für ein einheitliches Glossar zuständig. Ebenso könnten Aktualisierungen z. B. be-
züglich Perronanzeiger etc. oder die Integration der FIScommun über diese Arbeitsgruppe laufen. 
 

Diskussion 
Die meisten Mitglieder erachten die Feststellung, welche Aspekte der V580 überarbeitet werden 
sollen als originäre Aufgabe der KKV selber. Da bei allfälligen Überarbeitungen einzelner Produkte 
sowieso entsprechende Fachleute beizuziehen sind, drängt sich eine stehende Arbeitsgruppe 
nicht auf. 
 

Auftrag 
Claude Begert erstellt ein Arbeitsbeschrieb aller anstehenden Arbeiten auf die nächste Sitzung.  
 

Entscheid (einstimmig) 

Es wird auf eine permanente Arbeitsgruppe zur Pflege der V580 verzichtet. 

8 Update aus dem Management Board SKI vom 17.05.2017 

Beschrieb 
Claude Begert informiert, dass er alle Infos in einer Präsentation festgehalten hat.  
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Beilagen  
Die Präsentation ist auf der KKV-Homepage aufgeschaltet, alle weiteren Infos zum MB SKI sind 
auf der Homepage des MB SKI aufgeschaltet. 

9 Präsentation: überarbeitetes Pflichtenheft KKV 

Beschrieb 
Markus Dössegger präsentiert das neue Pflichtenheft und die Geschäftsordnung. Die diskutierten 
und verabschiedeten Änderungen werden direkt an der Sitzung durch Claude Begert eingepflegt.  
 
Entscheid (einstimmig) 

Die Dokumente sind mit den Änderungen angenommen und werden dem StAD am 06.07.2017 
vorgelegt. 

 
Beilagen 
Die Dokumente sind auf der KKV-Homepage aufgeschaltet. 

10 Neugegründeter Förderverein «Barrierefreie Schweiz» 

Beschrieb 
Der Förderverein «Barrierefreie Schweiz» setzt sich für eine einheitliche Datenerhebung der barri-
erefreien touristischen Angebote ein (insbesondere Hotellerie, Ferienwohnungen und Transport). 
Er setzt sich für die Weitergabe dieser Daten in allen gängigen touristischen Informationskanälen 
ein fördert und unterstützt den Wissensaustausch zwischen den Mitgliedern und Partnern. Seil-
bahnen Schweiz und VöV gehören nebst den SBB (vertreten durch Werner Jordan) zu den 14 
Gründungsmitgliedern. Am 30.05.2017 hat erstmals ein Projektleitertreffen in Zürich stattgefunden. 
Claude Begert hat die KKV und die V580 vorgestellt. 
 
Entscheid 

Die KKV ist der Ansicht, dass eine Vernetzung bezüglich Barrierefreiheit auch im touristischen 
Verkehr wichtig ist und Verbesserungen zu begrüssen sind. Die bundesrechtliche Gesetzes-
kaskade ist bereits vorhanden. Die KKV erarbeitet Branchenstandards, welche sich nach Bundes-
recht (VAböV) richten. Schnittstellen bestehen in Sachen öV, von der Mehrheit der Themen von 
«Barrierefreie Schweiz» ist die KKV zu weit entfernt. 
Claude Begert informiert «Barrierefreie Schweiz», dass die KKV nicht an den Treffen teilnehmen 
wird, jedoch für Fragen hinsichtlich Fahrgastinformationen jederzeit zur Verfügung steht. Die 
Homepage von «Barrierefreie Schweiz» soll entsprechend angepasst werden. 

 
Nachtrag: 
«Barrierefreie Schweiz» wurde am 01.06.2017 informiert. Ihre Homepage wurde bereits entspre-
chend angepasst. Der Austausch bezüglich Kategorisierung von barrierefreien Kanten in Didok 
läuft via VöV. 
 
Beilagen 
Infos zu «Barrierefreie Schweiz» sind auf der KKV-Homepage aufgeschaltet 
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11 OPDCH Update zu Datenlimiten und –bezug  
(Präsentation an nächster KKV?) 

Beschrieb 
Aktuell bestehen seitens Ostwind und Providern gewisse Planungsunsicherheiten bei Datenbe-
zugslimiten. Rahel Ryf (SBB) ist die Ansprechpartnerin bezüglich der Open-Data-Plattform. An der 
letzten MB-SKI-Sitzung wurde die Thematik präsentiert und diskutiert. Falls gewünscht würde sie 
für eine Vorstellung/Diskussion der Thematik in der KKV zur Verfügung stehen.  
 
Diskussion 
Die Mitglieder sind sich uneinig, ob sich die KKV beim Thema Open-Data resp. Datenlimiten be-
züglich Kundeninformation einbringen soll. 
 
Entscheid  

Auf Basis des Factsheets OPDCH resp. der entsprechenden Präsentation wird in der KKV vom 
17.08.2017 über das weitere Vorgehen entschieden.  

 
Beilage 
Das Protokoll, die Präsentationsunterlagen sowie die aktualisierten Factsheets der Systeme mit 
Stand 2017 sind auf der Homepage des Management Boards SKI aufgeschaltet. 

12 Ersatztermin für PostAuto SmartShuttle neu in Bern 

Da die Besichtigung des SmartShuttles in Sion nicht geklappt hat, wird ein neues Datum für eine 
Besichtigung in Bern gesucht.  
 
Entscheid  

Da Mitglieder fehlen, erstellt Regula Kunz ein Doodle für ein entsprechendes Datum. 

13 Varia 

Infos über Umfrageverfahren des VDV in KKV? 
Sollten bei Claude Begert Fragen zu diesem Thema auftauchen, tauscht er sich bilateral mit Ueli 
Reinert aus.  
 
Infos über Beka-Tagung in KKV? 
Claude Begert leitet allfällige Infos dazu an die KKV-Mitglieder weiter.  
 
Nachtrag von Markus Dössegger: 
Im öffentlichen Verkehr bestehen Informationslücken in Störungsfällen, wie die Entgleisungen in 
Luzern und Bern kürzlich aufgezeigt haben. Die SBB verwenden den HAFAS Information Manager 
„HIM“, um im Störungsfall die Kunden zu informieren. Diese erweiterten Informationen stehen je-
doch den Transportunternehmen nicht frei zur Verfügung. Deshalb möchte die BLS an der nächs-
ten KKV diese Fragen besprechen: 
 

 Wie ist die Haltung der anderen Transportunternehmen zu diesem Thema? Benötigen sie 
die Störungsinformationen der SBB? 

 Ist die Veröffentlichung der HIM-Meldungen als Teil der Leistungsvereinbarung BAV – SBB 
zu verstehen bzw. einzufordern? 

http://www.ch-direct.org/de/?section=downloads&cmd=1681&category=1754
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 Wie gross ist das Interesse an einer öV-Branchenlösung? 
 
Auftrag: 
Alle Mitglieder bereiten sich zu diesem Thema auf die nächste Sitzung vom 17.08.2017 vor. 
 
 
Beilagen 
Neuste VDV Vernehmlassung: 
https://www.vdv.de/vdvinfodetail.aspx?res=1&id=20044&key=153d080b-f74b-4af9-996e-
2ef6887aca85 
 
 

Themenspeicher 

 Vertrieb: Arbeitsgemeinschaft erstellt Vorschlag als Diskussionsbasis mit Abgrenzungen 
und Schnittstellen 

 Begleitung QMS BAV durch die KKV 

 Komunikation mittels Tagung periodisch und eigenständig zum Einbezug von Industrie 
und Branche 

 Zielgruppen: Endkunden im Fokus 
V580 laufend überarbeiten und aktualisieren (Qualität halten) 

 Multimodale Kundeninfo(Einbindung neuer Mobilitätsformen/-plattformen) 

 Infos über “Echtzeit-Besetzung” 

 Beobachtung von Trends 
(Medien, Technologien, Erwartungen) 

 Standards zu Online/Mobile Kanal 

 
 
Die Sitzung wird um 14.37 Uhr geschlossen. 
 
Für das Protokoll 

 
Regula Kunz 
Fachspezialistin Tarifmanagement 
 

https://www.vdv.de/vdvinfodetail.aspx?res=1&id=20044&key=153d080b-f74b-4af9-996e-2ef6887aca85
https://www.vdv.de/vdvinfodetail.aspx?res=1&id=20044&key=153d080b-f74b-4af9-996e-2ef6887aca85
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14 Pendenzenliste 

 

Nr. Datum Geschäft/Thema Massnahme/Ziel Bearbeitung  Zuständigkeit Termin Status 

35 18.05.2016 
Darstellung Ortsnamen auf Perl-
schnur und weitere Produkten Grundnorm erweitern  Claude Begert offen offen 

44 10.11.2016 
FIScommun 

Gleicht im 2017 die FIS-
commun mit der V580 ab 
und überführt diese kom-
plett in die V580. 

Claude Begert Claude Begert Ende 2017 in Arbeit 

49 01.06.2017 Personelles 

Alle Personen welche für 
einen Sitz in der KKV kan-
didieren, erstellen ein offi-
zielles Bewerbungsschrei-
ben 

TPG / SBB Claude Begert 17.08.2017 in Arbeit 

50 01.06.2017 Beschaffung neuer Perronanzeiger 

Walter Hohl klärt ab ob die 
Schrift Helvetica lizenzfrei 
verwendet werden darf 

Walter Hohl Walter Hohl 17.08.2017 offen 

51 01.06.2017 V580-FIScommun 

Claude Begert gibt Hans 
Kaspar Schiesser den Auf-
trag die FIScommun aufzu-
bereiten für die Integration 
in die V580-FIScommun 

Hans Kaspar 

Schiesser 
Claude Begert  erledigt 

52 01.06.2017 
Statische Anzeigesysteme an Hal-

testellen 

Philipp Sutter gibt den Input 
vom BAV nochmal in die 
Arbeitsgruppe und lässt 
danach dem BAV eine 
Antwort zukommen 

Philipp Sutter Philipp Sutter 17.08.2017 offen 

53 01.06.2017 V580-FIScommun 

Claude Begert erstellt eine 
Übersicht anstehender 
Arbeiten  

Claude Begert Claude Begert 17.08.2017 offen 

54 01.06.2017 Open-Data 
Alle Mitglieder lesen das 
Fact Sheet und die Präsen- Alle Alle 17.08.2017 offen 
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Stand: 01.06.2017 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

tation zum Thema Open-
Data 

55 01.06.2017 Besichtigung Smart Shuttle 
Alle Mitglieder füllen das 
Doodle aus Alle Alle 30.06.2017 offen 

56 01.06.2017 
Dyn. Anzeigesysteme an Haltestel-

len 

Abbildung 9 ersetzen 
Inkraftsetzung Patrik Stieger 

Patrik Stieger 

Claude Begert 
17.08.2017 offen 

57 01.06.2017 HAFAS Information Manager (HIM) 

Alle machen sich Gedan-
ken zu den Fragen von 
Markus Dössegger bezüg-
lich HIM 

Alle Alle 17.08.2017 offen 



13 / 13 

 

A
rc

h
iv

 

Nr. Datum Geschäft/Thema Massnahme/Ziel Bearbeitung  Zuständigkeit Termin Status 

13 11.11.2014 
DFI-Anzeiger + Monitore an Halte-
stellen 

Nachbearbeitung der 
Nachbearbeitung nach 
Vernehmlassung bzw. in 
Kraft setzen 

AGr DFI-Anzeiger  
Claude Begert 
Patrik Stieger 

04.05.2017 umgesetzt 

24 14.09.2015 

Übersicht zur prozessualen Ver-
einheitlichung und Austausch 
Echtzeitdaten 

Standard erarbeiten, Ab-
grenzung und Arbeitsauf-
trag erstellen 

Jean-Marie Cotting Jean-Marie Cotting Frühling 2017 umgesetzt 

41 10.11.2016 
„Prozessuale Vereinheitlichung 
Austausch Echtzeitdaten“ 

Klären des genauen Ar-
beitsbeschriebs, des ur-
sprünglichen Auftrags mit 
dem genauen Fokus sowie 
Koordination und Abgren-
zung der diversen Arbeits-
gruppen. 
 

 
Claude Begert / 

Jean-Marie Cotting 
11.01.2017 umgesetzt 

45 11.01.2017 Sichtbarkeit in der Branche 

Welche Kommunikations-
kanäle stehen der KKV 
zusätzlich zum Newsletter 
von ch-direct zur Verfü-
gung. 

Claude Begert Claude Begert 2017 umgesetzt 

46 11.01.2017 
Budget für Studien und Forschun-

gen 

Claude Begert klärt ab, wie 
viel in eine Studie investiert 

werden könnte.  
Claude Begert Claude Begert 04.05.2017 umgesetzt 

47 11.01.2017 Agenda 

Alle KKV Mitglieder ma-
chen sich Gedanken zur 
Agenda 2017/2018 als 
Konkretisierung zum Pflich-
tenheft und senden Ihre 
Vorschläge an Claude 
Begert 

Alle Alle 04.05.2017 umgesetzt 

48 11.01.2017 Pflichtenheft KKV überarbeiten 
Vorschlag zuhanden KKV 
und StAD Markus Dössegger Markus Dössegger 20.02.2017 umgesetzt 


